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本报讯（记者 麻东君 通讯员 丽公宣）12月 14日上午，丽
水市公安局召开全市公安机关“净网 2023”专项行动新闻发布
会，会上通报了专项行动阶段战果以及四起典型案例。

今年以来，全市公安机关连续破获了一批“净网”重特大案
件。其中，侦破黑客类案件 6起，抓获犯罪嫌疑人 45人；侦破侵
犯公民个人信息案件 9起，抓获犯罪嫌疑人 39人；侦破帮信类案
件 55起，抓获犯罪嫌疑人 119人；侦破网络水军类案件 2起，抓
获犯罪嫌疑人 24人；侦破涉枪爆毒案件 27起，抓获犯罪嫌疑人
74人；侦办网络涉黄案件 8起，抓获犯罪嫌疑人 19人。

其中，丽水云和张某某网络水军团伙开发销售群控刷单软
件案、丽水松阳李某某被侵犯公民个人信息案入选全国网安重
大典型案例；丽水遂昌张某等人诽谤案入选公安部网络暴力违
法犯罪典型案例；丽水遂昌 0831游戏盒子非法经营案入选全国

“扫黄打非办”督办案件。
当前，“净网 2023”专项行动已进入攻坚阶段。针对当前涉

网犯罪高发态势，丽水公安将持续摸排获取重点线索、扩线深
挖，力争打深打透，形成强大震慑。同时，指导相关企业做好网
络安全防护，切实筑牢网络空间安全防线，不断净化网络生态，
持续护航企业发展，共建清朗网络空间。

丽水公安“净网2023”
专项行动取得显著成效

本报讯（通讯员 沈彩霞）近年来，景宁将无烟党政机关建设
作为常态化、基础性工作，采取有力措施，狠抓末端落实，无烟环
境建设成效明显，为畲乡城市文明建设添彩。

建章立制“不能吸烟”。中心高度重视无烟党政机关建设工
作，成立建设工作领导小组，制定具体实施方案，明确专人，细化
分工，使行政中心禁烟工作“有章可循”“有据可依”。合理制定
控烟考评制度与奖惩标准，激发干部控烟积极性，做到互相监督
与自我约束。通过建立控烟监督巡查制度，组建控烟巡查队伍，
明确控烟具体职责，确保控烟工作落地落实。

刚柔并济“不敢吸烟”。积极开展控烟工作自查，结合日常
巡逻和监督检查，不定期对室内外公共区域和隐蔽角落开展动
态巡查和友好劝导，对发现的吸烟工作人员定期通报，对发现的
吸烟办事群众进行“劝阻”。通过在茶水间、电梯、走廊等室内醒
目位置张贴、摆放禁烟标识，布置无烟环境，确保“无声管理”全
覆盖。用制度化编细织密行政中心“禁烟网”，久久为功，逐步实
现室内、室外公共场所、工作场所全面禁烟。

主动践行“不想吸烟”。通过深入学习控烟、禁烟相关文件
精神，充分发挥领导干部带头禁烟、控烟作用，提高干部对控烟
活动的认识，积极召开控烟知识培训会，普及控烟知识，提高控
烟劝烟技能，积极组织单位内部禁烟知识竞赛，全面加深干部禁
烟知识。此外，线上线下同向发力，借助微信公众号、宣传册等
载体，积极开展控烟健康知识宣传，让干部职工充分认识吸烟危
害性，形成“戒烟不吸烟、控烟不敬烟”的清新环境、清正风气。

景宁建“无烟行政中心”

记者 谢佳俊

早上6点，43岁的尹河平已经起
床，到市场买菜、去缙云取新鲜的牛
肉，再回到店里小火煮上牛肉……自
从 2005 年在市区寿尔福路上开了

“尹记缙云黄牛馆”，这样的忙碌就成
了他的日常。

18年间，店铺周围的新楼拔地
而起，尹河平和家人的生活也日渐
富足，不变的是那一口传承十几年
的牛肉味。

“我们家的牛肉用的是独家配
方，不加一滴酱油，汤汁都是用牛
肉、肉骨小火慢熬出来的高汤。”提
起自家的特色，尹河平不禁有些自
豪，“现在我们也有了一些名气，很
多人专程来吃，就为了这一口纯正

的牛肉味。”
尹河平是缙云大源人，年少时

为了早日帮家里减轻负担，放弃了
中考，16岁就到杭州打工。

“一直打工也不是办法，还是得
学一门手艺。”当时尹河平的舅舅开
了一家牛肉馆，还研发出了独家配
方，深受市场欢迎，于是他专门去拜
师，学到了舅舅的秘方。“学了手艺
后还没有能力马上开店，我还是一
边打工一边寻找合适的店面。”尹河
平说，打工期间，他认识了来自河南
的妻子，两人组建了一个小家。

2005年，尹河平看中了市区寿
尔福路上的这家店面。“当时周围
都是民房和空地，很多人都劝我慎
重考虑。”尹河平说，他很相信自家
牛肉的味道和品质，加上当时房租

不高，开店的压力能小一些，于是
租下了这家店面。

“那时不知道打广告，也不懂
营销，就一门心思想把牛肉做好。”
然而刚开店那会，生意惨淡了很长
一段时间，甚至让尹河平怀疑自己
的手艺。“那一年我第一个孩子出
生，经济压力一下大了不少，我当
时都在考虑把这家店转让了，到其
他地方找找机会。”

所谓“酒香不怕巷子深”，经过
一年半时间的积累，尹河平的牛肉
在丽水积累了口碑，慢慢地有一批
回头客带火了店里的生意。“那几
年生意最好的时候，一晚上有三十
几桌客人，店里除了哥哥和嫂子，
还请了七八个工人。”尹河平笑着
说，虽然店里很忙碌，但是日子却

越来越有盼头，“我们一家都是农
村人，开了这家店后，终于在丽水
扎下了根。”

“开店最重要的是口碑，这些
年店里的牛肉都是我自己做的，用
的都是最好的原料。”尹河平告诉
记者，为了保证肉源，他还在老家
开了一个养殖场，规模最大时养了
五六十头牛。

如今，店里来的大多是老客，
其中不乏来自全国各地的“新丽水
人”。“大家都觉得我家牛肉好吃，
品质有保证，我们也特别爱惜这块
招牌，想让小店一直红火下去。”尹
河平说，这两年很多客人建议他做
些家常菜，前年尹河平请了一个厨
师，推出了一些特色菜，方便满足
不同客人的口味。

很多人专程去吃 藏在市区18年了

老板为了牛肉鲜嫩纯正开了一个养牛场

本报讯（记者 杨潇 通讯员 涂
敏静 孙晓丽）近日，记者从丽水机
场工程建设指挥部了解到，机场跑
道正式开工。

丽水机场为国内支线机场，飞
行区等级为 4C。跑道长 2800米，宽
45 米，两侧各设 1.5 米宽的道肩，跑
道西南端和东北端分别设 60米×48
米的防吹坪，在跑道两端和距跑道

西端 600米、东端 400米处共计设置
4处C类飞机掉头坪。

位于沙溪区块的跑道，由于填高
过深且填筑期间自然降雨不足，沉降
收敛尚未达到设计标准。为加速沉降
稳定，抢抓有效施工期，今年 9月起，
丽水机场指挥部创新采取人工模拟降
雨的措施，帮助填筑体吸水“湿化”，进
一步加快跑道沉降速率，效果明显。

由于机场混凝土浇筑难度高，
其施工质量直接关系未来运行功能
的高低和安全。为助力机场跑道建
设，两个搅拌站现已投入使用。

当前，丽水机场正处于工程建设
的全速推进阶段，土石方工程（一阶
段）已顺利通过竣工验收；航站区 22
个单体建筑完成结顶，航站楼内各功
能区已初具雏形，总体形象进度超

85%；塔台、中心变电站也即将于年
底前完成装饰装修及机电安装。

丽水机场建成后，控制航程为
2000 公里，适航空客 A320 系列、波
音 B737 系列以及中国商飞的 C919
等主流机型，拟开通丽水至北京、上
海、深圳、广州、重庆、成都、昆明、海
口、郑州、武汉、西安、长沙、青岛、大
连、哈尔滨、贵阳等航线。

丽水机场跑道正式开工

记者 吴启珍

近日，丽水经开区一名 3岁男童
不慎从 12楼跌落，造成全身多处骨
折以及多个脏器受损，情况十分危
急，目前仍在医院 EICU抢救。面对
高额医药费，家属一筹莫展。12 月
14 日，“丽水网”微信公众号第一时
间刊发报道，引发读者爱心接力，截
至昨晚，累计已捐款 10万余元。

揪心！
3岁男童从12楼跌下受伤

事情发生在 12 月 12 日。当天
早上 7点多，3岁的瑞瑞（化名）独自
在家玩耍时，不慎从 12楼的窗台跌
落。楼下的群众发现后，立即拨打
了 120，瑞瑞很快被送入市区一家医
院急救中心抢救。

经急诊检查，瑞瑞被诊断为创
伤性休克、急性呼吸衰竭、肺挫伤
(两侧）、创伤性血气胸、创伤性肝破

裂、颅骨多发性骨折、脑挫伤、心包
积液，情况十分危急。

目前，瑞瑞仍在医院EICU抢救，
还没有脱离生命危险。因为病情严
重，瑞瑞每天的治疗费用较高。家属
表示，医生告诉他们，瑞瑞后续的治
疗和康复还需要一大笔钱。

暖心！
网友爱心接力托起生命希望

记者了解到，瑞瑞的父母都是
外来务工人员，在丽水经开区的工
厂打工，家里有两个孩子，经济条件
比较困难。面对突如其来的变故和
高额的医疗费用，一家人手足无措，
只能向社会求助。

“他现在肯定浑身都疼，我都不
敢去想。”一想到躺在病房里的儿子，
瑞瑞的妈妈就忍不住哭泣。事发之
后，她整日以泪洗面、茶饭不思，只希
望孩子能快点好起来。在妈妈眼里，
瑞瑞一直是个活泼、懂事的孩子，她

很想看着孩子健健康康长大。“他还
只有3岁，希望大家帮帮他！”她说。

为了更好地帮助瑞瑞，12 月 14
日，“丽水网”微信公众号刊发报道，
号召爱心市民献出一份爱心，一时
间，爱心读者踊跃捐款。平台数据
显示，截至昨日 23 时，共有 4000 多
名读者接力献出爱心，累计捐款
103338元。

一场意外，足以摧毁一个家庭；
一份爱心，也许就能创造奇迹。目
前，瑞瑞的治疗费用仍有较大缺口。
亲爱的读者，如果您愿意献出一份爱
心，为瑞瑞托起生命的希望，扫描下
方二维码，即可进入捐款通道。

“丽水网”微信公众号报道3岁男童从12楼跌落生命垂危——

爱心网友接力捐款10万余元

12月13日上午，莲都区联城幼儿园教育集团举行了一场别
开生面“美好家活动坊”开坊仪式。在一片快乐的欢呼声中，10
位幼儿代表上台揭牌，开启了幼儿园一个全新的游戏探索世界。

据幼儿园负责人介绍，美好家活动坊包含“乐构”“陶艺”“生
活”“绘本”“童创”五大馆，旨在充分利用园内资源，为孩子打造
一个融动手、体验、阅读、探索为一体的全新游乐空间，激活幼儿
的创意经验，助推幼儿游戏发展，创建师生共同成长的“美好
家”。 通讯员 张卉 曾佳怡

一坊一世界 共创“美好家”

本报讯（记者 杨潇 通讯员 叶
柏青）昨晚，印象西城·七子楼全面
亮灯仪式暨首届汉服游园会举行，
通明的灯火不仅点亮了建筑，也点
燃了市民游客的热情。

昨日 17时 30分左右，记者来到
位于市区学院路的印象西城·七子
楼，尽管距离亮灯仪式还有一段时
间，但附近已有不少市民等候，进出
的过道也挤满了人，身着汉服的男
男女女提着花灯行走在街上，很是
热闹，市民游客们纷纷举起手机、相
机，记录下这充满诗意的画面。

18时 18分，七子楼的灯光慢慢
亮起，中式建筑结合绚丽灯光，如梦
如幻，氛围感十足，仿佛让人置身漫
画世界。亮灯的一瞬间，人群中爆
发出一片欢呼声。

“我们一家人都期待很久了，下
了班就立马赶过来。”市区陈女士前
几日得知七子楼即将亮灯，当天还有
汉服巡游和抽奖活动，和家人约定好
一起过来，感受热闹的氛围。“以前经
常会和朋友来吃夜宵，对西城广场始
终有一种情怀，看它现在发展得这么
好，我也很激动。”陈女士说。

华灯初上，传统的汉服与璀璨
的灯光交相辉映，开启了夜的五彩
斑斓；美食氤氲飘香，满足了大家的
味蕾；动听的音乐让晚间的时光和
活力无限延续。

灯光是打开夜间经济的一道重
要切口，而灯光结合城市地标建筑，
就形成了可沉浸、可体验的文旅新
场景。为弘扬处州文化，传承“莲
城”文脉，自 2021 年起，原“西城广

场”先后投入近 4亿元资金打造“七
子楼美食演艺小镇”，以“莲城”宋韵
文化为核心，深挖传统文化资源，将
处州名人故事融入文化演艺，让这
座地标建筑，再次承载千年古城的
文化记忆。

如今焕然一新的印象西城·七子
楼，主要包括三大区域，分别是印象
西城、七子楼和七宝巷，兼具景观休

闲、生活娱乐、国潮市集等多种游玩
方式于一体，涵盖酒店、影院、电音剧
场、汉服馆、老字号美食、特色小吃、
非遗文创等业态，是特色鲜明、内容
丰富、类别多元、品质高精的文商旅
综合体。其丰富的业态不仅满足人
们多样性消费需求，给丽水市民及外
地游客带来沉浸式体验，也将带动消
费新增长，增添发展新动能。

为让千年古城丽水的宝贵文化
资源用起来、兴开来，未来印象西
城·七子楼将继续围绕“文兴丽水，
挺进共富”，以文兴旅、以旅促商，以
国家全域旅游示范区创建为契机，
跨界融合，打造文商旅综合体，打响
文旅消费品牌，讲好丽水故事，传承
处州文脉，为丽水文化和商业繁荣
贡献力量。

印象西城·七子楼昨晚全面亮灯

记者记者 贾恒贾恒 摄摄

本报讯（记者 杨潇）近日，铁路 12306APP购票页面进行功
能更新，新版购票页面可显示折扣信息，从丽水前往多地都可享
受折扣，最多能省下 336元。

记者了解到，目前动车组列车票价按规定分为公布票价和
执行票价，公布票价是指无折扣的全价票票价；执行票价是实际
发售车票的票价。以 12 月 12 日丽水至南京的 G190 次列车为
例，旅客查询公布票价时，显示为二等座 245.5元，购票时的执行
票价为二等座 234.5元，打了 9.6折后比公布票价便宜 10元。从
执行票价来看，G190 次列车的一等座和商务座也同样享受折
扣，可分别省下 13元和 84元。

记者输入多个目的地查询，从丽水出发前往北京、天津、南
京、武汉、南宁等地的高铁票都有折扣。其中，从丽水前往西安
的G868次列车折扣力度最大，商务座可以享受 8.8折，对比商务
座公布票价可省下 336元，购买二等座也可省下 76元。丽水前
往沈阳的G1228次列车商务座、一等座、二等座的执行票价对比
公布票价，分别可省下 148元、50元、59元。

但并非所有的列车都享受折扣，记者查询发现，显示执行票
价的都是动车组列车，丽水出发至杭州、温州、上海等邻近城市，
也基本没有折扣。

12306购票页面有新变化

丽水前往多地高铁票有折扣

网友留言

网友“简单就是快乐”：希望
宝宝早日康复，众人拾柴火焰
高，宝宝现在还在 ICU 里，真的
太可怜了，才3岁的孩子。

网友“眼角的珍珠”：我也是
从死神那刚刚回来，把好运带给
你，加油！宝贝！

网友“妮妮妮nini”：略尽微
薄之力，希望孩子早日康复。

网友“七言”：捐了一点，小
小心意希望能够帮助到你们！
祝孩子早日康复。

网友“蓝色天空”：每一个孩
子是父母的心头肉，真不希望看
到这样的新闻，愿他平平安安，
加油孩子！

网友“^O^巧@娟?”：好像是
同小区的，尽了一点点绵薄之
力，希望瑞瑞小朋友能够快速转
危为安，跟以前一样健康快乐！


